

Seminar Dharma Brisbane, 10 Juli 2011

"Menyalakan Pelita di Hati" (Bagian 2)

Guan Shi Yin Pu Sa sangat welas asih kepada kita. Guan Shi Yin Pu Sa berkata, pada periode akhir Dharma, harus "cahaya menyala di semua keluarga." Beliau telah mengundang Bodhisattva ke rumah kalian, menempatkan kuil di rumah kalian. Saya yakin banyak orang di sini memiliki altar di rumah. Banyak orang melafalkan paritta dan menyembah Guan Shi Yin Pu Sa di rumah. Bukankah ini adalah kuil? Bukankah kamu menyembah Buddha? Apakah Guan Shi Yin Pu Sa tidak akan mengizinkanmu untuk menyembah-Nya karena kuil di rumahmu kecil? Semuanya sama! Yang paling penting adalah ketulusan hati! Jadi meskipun kamu menyembah-Nya di kuil, jika hatimu tidak tulus dan berpikiran liar, Bodhisattva tetap tidak akan manjur. Tetapi baik kamu di rumah atau di kuil, selama hatimu tulus, maka dimana pun kamu akan diberkati oleh Bodhisattva.

Buddha Shakyamuni membabarkan Dharma selama 49 tahun, Beliau mendapatkan pencerahan di bawah pohon bodhi: setiap orang di dunia ini memiliki sifat Kebuddhaan. Kita semua memiliki sifat Kebuddhaan dan jodoh Kebuddhaan, dan sifat Kebuddhaan ini adalah hati nurani kita masing-masing. Mengapa banyak orang memiliki hati nurani yang buruk? Saat bertengkar, orang sama sekali tidak punya hati nurani. Laki-laki memarahi perempuan, dan perempuan memarahi laki-laki. Setelah memarahi hingga akhirnya mengatakan bahwa hati nuranimu telah dimakan oleh anjing. Mengapa? Karena manusia memiliki keserakahan dan tidak puas! Coba kalian pikirkan, ketika kita pertama kali tiba di Australia, kita berpikir alangkah baiknya untuk memiliki identitas sesegera mungkin. Selama saya memiliki identitas, saya tidak perlu khawatir tentang apa pun lagi. Setelah punya identitas, berpikir akan baik jika punya rumah. Setelah punya rumah, berpikir akan lebih baik jika punya rumah di tepi laut, dan punya mobil Toyota. Ketika awalnya saya belum tersadarkan, saya di negara China berpikir bahwa jika saya tiba di Australia, saya ingin membeli mobil, mobil

yang sangat biasa seperti di Shanghai sudah cukup; Ketika tiba di Australia, saya mati-matian mencari identitas. Setelah mendapatkan identitas, saya ingin memiliki mobil yang lebih baik.

Nafsu keinginan manusia harus dikendalikan. Sebenarnya, kalian tidak berbeda dengan Master. Kalian semua adalah teman baik saya. Sebenarnya, kalian semua memiliki potensi kesadaran, semuanya sangat cerdas. Saya sama seperti kalian di masa lalu, hanya karena Bodhisattva berwelas asih kepada saya dan mengizinkan saya untuk melihat sesuatu. Jika membiarkan kalian untuk melihat ini, kalian pasti akan melakukan hal yang sama. Kalian akan menjadi ribuan Master Lu. Master sering memberi tahu semua orang, selama seseorang percaya, dia bisa melihat. Misalnya, ilmuwan Amerika mengatakan bahwa 80% alam semesta ini adalah materi gelap. Apa itu materi gelap? Materi gelap adalah sesuatu yang tidak bisa dilihat. "Bunga" yang kalian lihat sekarang adalah materi terang, tetapi dapatkah kita melihat "udara" dan "bakteri"? Gelombang radio dan suara semuanya adalah

materi gelap; Pemikiran juga merupakan materi gelap, karena memikirkan suatu hal itu tidak terlihat dan tidak berwujud.

Ilmuwan Amerika sering berdebat dengan ilmuwan agama. Seorang ilmuwan berdiri dan berkata: Saya seorang astronom dan saya tidak percaya pada arwah asing atau roh hantu. Saya telah melihat langit sepanjang hidup dan tidak pernah melihat hantu, malaikat, juga tidak pernah melihat Bodhisattva dan Tuhan. Jadi, saya tidak percaya. Ilmuwan agama lain berdiri dan berkata kepadanya: Bolehkah saya bertanya kepada Anda astronom ini, apakah Anda pernah melihat angin? (Tidak) Pernahkah kamu melihat udara? (Tidak). Apakah ada angin dan udara? (Ya). Ilmuwan lainnya berdiri, dia adalah seorang ahli bedah: Saya tidak percaya ini. Saya telah melakukan operasi sepanjang hidup saya, dan saya hanya melihat paru-paru, hati, dan jantung. Saya belum pernah melihat roh. Saya tidak percaya. Ilmuwan agama itu berdiri lagi dan berkata: Bolehkah saya bertanya kepada ahli bedah ini, apakah Anda mencintai istrimu? (Saya

sangat mencintainya) Kalau begitu, coba kamu melihat di mana cinta itu, di bagian tubuh yang mana, coba kamu membukanya - itu adalah kesadaran, roh! Jika seseorang tidak memiliki kesadaran dan hanya memiliki tubuh, dia adalah pasien koma, bukankah orang yang koma adalah orang yang tidak memiliki roh? Hanya ada raga yang memungkinkan dia untuk makan dan tidur. Jadi pertama-tama, kamu harus percaya pada keberadaan Bodhisattva, kamu baru bisa merasakan keberadaan-Nya. Saya percaya ada udara - di dalam mobil, jika kamu ingin tidur, kamu harus membuka jendela. Jika kamu menutup semua jendela, kamu tidak akan bisa bernapas setelah satu atau dua jam. Ini adalah keberadaan udara. Jadi, harus percaya pada Bodhisattva, baru bisa merasakan keberadaan Bodhisattva.

Sekarang adalah periode akhir Dharma, kita harus menghormati semua pintu Dharma. Karena tidak peduli pintu Dharma apa pun, semuanya adalah dokter yang datang untuk menyelamatkan orang, semuanya adalah baik. Master juga adalah seorang dokter, dan saya juga

berharap bisa menyelamatkan dan membantu orang, logika yang sama. Jadi, kalau begitu semua orang akan seimbang. Agama Buddha memang sangatlah bagus, karena kamu lihat di negara Barat, agama Buddha tidak bersaing dengan orang lain, jadi mereka berpikir: "Ah, agama kalian cukup bagus. Tetapi terkadang Master benar-benar tidak berdaya. Beberapa orang yang berlidah fasih. Saya menerawang totem kepadanya. Setelah melihatnya, saya katakan, apakah kamu percaya pada "佛教 fo jiao -- agama Buddha"? Dia berkata bahwa dia percaya apa yang saya katakan hari ini, tetapi "教 jiao" apa itu, dia hanya percaya pada satu "教 jiao" saja. Saya tanya "教 jiao" apa? Dia bilang "睡觉 shui jiao -- tidur". Menurut kamu bagaimana menyelamatkan orang seperti itu? Saya bilang kamu lain kali tidak usah datang menemui saya lagi. Kamu hanya ingin menipu saya agar melihatkan totem dan meramal nasib, untuk menghemat dua atau tiga ratus dolar. Kamu pergi ke tempat lain saja. Siapa yang tidak bisa meramal? Saya tidak memungut biaya dan kamu datang menemui saya? Setelah melihatnya kamu "睡觉 shui jia -- tidur"? Jadi Master benar-benar dan

sungguh-sungguh untuk menyelamatkan orang, saya mengatakan kebenaran kepada orang-orang, dan apa yang saya katakan adalah prinsip kebenaran, tetapi prinsip kebenaran ini ada di alam manusia. Kamu menganggap Master sebagai teman, dan saya akan menganggap kalian sebagai teman. Jika kalian bertanya kepada saya apa yang bisa saya lihat, saya akan memberi tahu kalian apa yang saya lihat. Saya benar-benar dapat melihat hal-hal pada tubuh kalian, bahkan nama-nama orang yang telah meninggal pun saya bisa melihatnya. Selanjutnya, saya akan memutarakan satu rekaman lagi untuk kalian dengar. Ini juga saya melihatnya langsung di saat program acara. Siapa nama orang itu. Dia adalah orang yang sudah meninggal, menurutmu bagaimana saya bisa tahu namanya? Saya akan memutarakan untuk semua orang dengar. Kalian semua akan mempercayainya.

(Berikut adalah isi rekaman, rekaman asli dari acara radio, dalam tanda kurung adalah perkataan Master)

Master Lu (Halo) Saya dari Qingdao, Tiongkok Daratan. Saya ingin meminta Anda lihat karma buruk dan arwah asing pada diri saya (Baik, kamu shio apa) Shio Macan (Macan?) tahun 38. (Mari saya lihat. Kamu harus ingat, perut dan usus tidak baik) Ya (Ya, dan pinggang juga tidak baik) Ya (Kaki tidak baik dan persendian juga tidak baik, mengertikah?) Mengerti, apakah ada arwah asing? (Ada, di leher, sepertinya ibumu atau ibu mertuamu) Oh (Mari saya lihat, apakah itu ibumu atau ibu mertuamu, kamu shio Macan?) Ah (Coba saya lihat apakah itu adalah ibumu atau ibu mertuamu. Oh, seorang wanita tua dengan sedikit bungkuk di punggungnya. Dia sering memakai topi wol di musim salju, siapa itu? Sepertinya ada kata "花 hua bunga" di namanya) 费右花 Fei Youhua (Apakah ada?) Ya, ada! (Hebat, bukan?) Master sangat hebat, jadi harus lafalkan berapa lembar Xiao Fang Zi (Lafalkan 11 lembar Xiao Fang Zi, dia membuat lehermu sedikit sakit, mengertikah?) Terima kasih, Master.

Nah, semua orang sudah mendengarnya, Master dapat menyebutkan nama almarhum ibunya yang telah meninggal.

Semua orang harus ingat, orang yang setiap hari mau dirugikan, dia adalah orang bijak. Orang yang ingin mengambil keuntungan dari orang lain setiap hari adalah orang picik. Oleh karena itu, dalam hati kita jangan selalu ingin mengambil keuntungan dari orang lain, tetapi harus selalu rela dirugikan. Orang ini barulah disebut orang suci. Orang-orang sekarang hanya ingin menipu orang lain. Banyak orang ingin menipu kamu, saya dan dia. Seorang pendengar di Sydney menerima telepon, saya pikir banyak dari kalian pernah menerima telepon seperti ini, mengatakan: Aduh, kamu telah memenangkan lotere, telah memenangkan satu juta dolar Hong Kong, tetapi kamu harus membayar sedikit pajak terlebih dahulu. Ada banyak panggilan seperti itu sekarang, membuat banyak orang tertipu. Alhasil, pendengar yang menerima panggilan tersebut benar-benar mempercayainya dan mengirimkan 6.000 dolar. Pihak lain menyuruhnya untuk

tidak memberi tahu siapa pun tentang hal itu. Karena Master dapat melihatnya, dia berlari untuk memberi tahu Master, Master, tolong lihatkan apakah saya ada keberuntungan baru-baru ini. Saya mengatakan kepadanya, kamu tidak beruntung! ah? Tidak, Master Lu, saya memberi tahu Anda, saya telah memenangkan lotere. Saya berkata apakah kamu sudah mendapatkannya? Belum, mereka meminta saya untuk mengirim 6.000 dolar terlebih dahulu. Saya bilang kamu pasti kalah, 6.000 dolar pasti hilang. Nah, akhirnya 6.000 itu tertipu. Jadi, kamu lihat orang-orang sekarang hanya berpikir untuk menipu orang lain.

Mengapa Master ingin menyelamatkan orang. Sebenarnya adalah ingin meminta semua orang untuk menjadi lebih baik hati, membuat semua orang lebih baik, dan tidak saling bersaing. Bahkan suami dan istri bertengkar seperti musuh. Anak-anak dan orang tua semuanya adalah hubungan buruk dari kehidupan sebelumnya, harus mengerti cara untuk menguraikannya. Jadi, Master akan mengajari kalian bagaimana

menguraikannya. Jika kalian sering bertengkar dan memiliki hubungan buruk, lafalkan saja mantra Jie Jie Zhou. Kalian akan baik-baik saja setelah melafalkannya. Ada seorang pemuda di kelompok pemuda kami. Bos tidak pernah memperhatikannya dan ingin memecatnya. Master mengajarnya melafalkan mantra Jie Jie Zhou. Alhasil, setelah melafalkannya, bos berjalan melewati kantornya dan bertanya kepadanya, " Apa kabar? ... "Dia dengan gembira berusaha keras untuk melafalkan 108 kali sehari. Ketika suami-istri bertengkar, saat istrinya memarahinya, dia akan melafalkan Jie Jie Zhou pada istrinya. Dia berkata, istrinya mulai menunjuk dan memarahinya. Setelah dia melafalkan paritta, tangan istrinya pun mulai lembut dan menurun, berlari ke depannya dan berkata: benarkan? Lalu pergi. Ini semuanya mereka yang respon kembali ke saya. Mantra Jie Jie Zhou adalah untuk menghilangkan hubungan buruk. Seseorang harus memahami, harus menguraikan hubungan buruk baru bisa hidup rukun.

Suatu kali, sepasang suami istri datang ke kantor saya. Ketika mereka berdua sedang membicarakan situasi keluarga mereka, mereka bertengkar di kantor. Saat itu, saya melihat ada hantu menunggang di tubuh pria itu dan menarik rambutnya. Kalian tidak dapat melihatnya, dia menariknya satu kali, lalu pria itu berteriak dengan keras, karena saya dapat melihatnya. Kemudian saya katakan kepadanya dalam hati: Jangan menggangu, saya akan membujuk mereka untuk melafalkan paritta untukmu. Kamu lepaskan dia. Hantu itu melepaskannya dan pergi. Setelah hantu itu pergi, pria itu seolah-olah baru terbangun dari mimpi dan berkata: Maaf, Master Lu. Kami tidak sopan dan bertengkar di kantor Anda. Lalu meminta maaf kepada istrinya. Jadi, saya dapat melihat tetapi kalian tidak dapat melihat. Jika kalian dapat melihat, kalian tidak akan bertengkar. Banyak suami dan istri bertengkar karena ada hantu di tubuh mereka. Kalian tidak tahu itu. Mengapa mudah bertengkar di dapur? Dapur termasuk unsur api, amarah api besar. Misalnya, di China, pada musim dingin kalian tidak bertengkar saat naik bus dan orang ramai; Saat musim panas, mengapa

kalian akan mudah bertengkar? Amarah api besar. Bagaimana api itu berasal? Ada sesuatu di tubuh. Saat seseorang panas, kepalanya menjadi panas, dan saat seseorang sejuk, dia akan menjadi tenang. Itulah mengapa orang Barat mengatakan "tenang, tenang". Begitulah manusia, hanya ketika mereka tenang baru dapat menghasilkan kebijaksanaan.

Kalian para orang tua dan anak muda yang hadir di sini, ada yang memiliki karir yang sangat bagus, tetapi mengapa karir kalian kadang bagus dan kadang tidak bagus? Kemarin saya mengadakan Seminar Dharma di Hong Kong, banyak orang meminta saya untuk menerawang totem. Saya sudah menjelaskan dengan sangat jelas bahwa saya hanya akan melihatkan totem kepada kalian jika kalian percaya pada Buddha Dharma. Kalau tidak, ada banyak orang yang melihat Feng Shui dan meramal. Kamu cari saja mereka untuk meramal. Akan tetapi selama orang ini percaya pada saya dan melafalkan paritta, saya akan melihatkan kepadanya. Seorang pria yang sangat kaya di Hong Kong, saya

mengatakannya sampai dia langsung berlutut, karena tidak ada orang yang terpikir dia akan memiliki begitu banyak masalah. Saya bisa memberi tahu dia tahun mana keberuntungannya baik dan tahun mana keberuntungannya buruk, mengapa dia punya uang dan mengapa dia tidak punya uang, dan terakhir saya mengungkapkan tentang kedua selingkuhnya. Apakah kalian mengerti apa itu selingkuh? istri simpanan. Istrinya tertegun di samping, saya berpikir sepertinya saya mengatakan sesuatu yang salah lagi, Master sering begitu, karena saya sangat senang ketika melihat totem, dan baru menyadari setelah saya selesai berbicara: sudahlah, habislah, saya mengatakan hal yang salah lagi. Dia berlutut di depan saya, lalu istrinya memelototinya, jadi dia berbalik dan berlutut di depan istrinya. Ini adalah kejadian pada bulan April tahun ini.

Sebenarnya, manusia sangat menderita. Semua orang harus saling memahami, baik itu suami istri maupun anak-anak, harus lebih memahami dan mengerti untuk menghargai. Pikirkan berapa banyak penderitaan yang

ditanggung oleh seorang wanita yang menikahimu, betapa baiknya dia kepadamu. Dia harus bekerja dan juga harus mengurus rumah, membantumu melahirkan anak, itu sangat sulit. Kamu sesuka hati memarahi dan memukulinya, menurutmu apakah kamu adalah seorang pria? Sebaliknya, banyak wanita juga tidak membina dirinya dengan baik. Pria tidak mudah meneteskan air mata. Banyak pria memiliki banyak depresi di hati mereka. Mereka tidak berbicara ketika mereka sedih. Saat menerima kemarahan di luar, pulang ke rumah merasa sedih, apa yang harus dilakukan? Tidak ada cara lain, menegur istrinya beberapa patah kata. Sang istri memarahinya: Kamu ini orang tak berguna! ... Dia sangat sedih, oleh sebab itu, pria meninggal lebih awal. Coba kamu lihat, di jalan raya wanita tua yang banyak dan pria tua sedikit, sungguh benar. Mengapa wanita tua hidup lebih lama? Wanita memiliki kebiasaan yang sangat baik. Dia suka berbicara. Jika dia tidak berbicara denganmu, dia akan mencari beberapa wanita lainnya untuk berbicara Bersama, suamiku ini, bagaimana dan bagaimana. Dia melampiaskannya setelah dia membicarakannya, tetapi

pria tidak melampiaskannya, menyimpannya di dalam hati hingga suatu batas tertentu maka akan sakit.

Banyak orang yang telah belajar Buddha Dharma dalam waktu yang lama dan masih tidak tahu mengapa kita menyembah Buddha dan melafal paritta setiap hari? Tentu harus ada tujuannya, bukan? Ada orang ingin pergi ke Alam Sukhavati, baik, saya mendukungnya; Ada orang yang berharap bisa pergi ke Empat Alam Brahma, ke Alam Bodhisattva, dan Alam Buddha. Ya, itu semua adalah hal yang baik. Masalahnya adalah, bisakah kamu sampai ke sana? Tidak peduli apakah kamu mempelajari Buddhisme Tanah Suci atau ajaran lainnya hari ini, jika kamu memiliki kemampuan untuk pergi, Master akan membantumu. Masalahnya adalah terlalu banyak halangan karma buruk di tubuh! Setiap hari berpikir anak saya bagaimana. Saat akan meninggal, di sini melafalkan "Amitabha", pikiran masih berpikir anak bagaimana. Amitabha, rumah saya akan dibagikan kepada siapa? Ini disebut tidak sepenuh hati, tidak bisa fokus untuk pergi ke Alam Sukhavati.

Master akan mengajari kalian apa yang harus dilakukan? Yaitu sebelum kalian melafalkan paritta, pertama-tama kalian harus menyingkirkan halangan karma buruk ini. Ada pepatah: "Berhasil menjadi orang, maka akan berhasil menjadi Buddha." Jika kamu berperilaku seperti seorang Bodhisattva, maka kamu adalah Bodhisattva. Jika ketika kamu meninggal, orang-orang mengatakan bahwa orang ini baik, orang ini seperti seorang Bodhisattva, maka dia pasti bisa naik ke surga. Jika orang ini sangat jahat, setiap hari mencelakai orang lain di belakang, dan melafalkan "Amitabha" di saat-saat terakhir, saya ingin pergi ke Alam Sukhavati, dia tidak akan bisa naik ke sana! Itu sebabnya Master mengatakan kepada kalian untuk menjadi orang baik ketika kalian hidup di dunia ini. Jangan membenci orang lain, harus bersikap baik kepada orang lain, harus baik dalam segala hal.

Banyak pria yang tidak menekuni Dharma, karena istrinya menekuni Dharma, maka dia tidak menekuninya lagi. Apakah kamu tahu kenapa? Karena istrinya pergi ke

kuil untuk menjadi sukarelawan dan melafalkan paritta dengan tulus, tetapi pulang ke rumah, dia memarahinya. Suaminya berpikir, belajar Buddha Dharma hingga seperti ini, kamu masih mau meminta saya untuk mempelajarinya. Oleh karena itu, praktisi Buddhis harus menjadikan diri sebagai contoh. Jika kelak kamu benar-benar menekuni Dharma, lalu suamimu memarahi kamu, "Oh, maafkan saya suamiku, saya telah melakukan kesalahan. Maafkan saya suamiku, saya benar-benar tidak baik, saya akan membina diri dengan baik-baik, saya masih belum membina diri dengan baik. Kamu katakan saja maaf, saya tidak melakukan dengan baik, memangnya kenapa? Jadilah rendah hati. Jelas-jelas kamu yang salah, maka kamu harus lebih rendah hati lagi. Jika kamu benar, kamu juga harus berpikir bahwa dia sedang memotivasi saya, memberi saya sebuah jodoh pendukung.

Apa itu jodoh pendukung? Sumber yang mendorong saya untuk membuat kemajuan. Karena setelah dia memarahi saya, saya akan lebih berhati-hati dalam hal ini;

karena dia tidak mengerti, maka dia memarahi saya. Ini seperti mengemudi mobil di Australia. Kamu mengemudi dengan cukup baik, tetapi banyak orang Barat yang berkendara dan memotong jalan serta membunyikan klakson. Menurutmu apakah kamu akan bertengkar dengan mereka atau tidak. Jika kamu bertengkar dengannya, itu berarti kamu berada pada level yang sama dengannya. Banyak juga orang Australia yang ketika mengendarai mobil menekan klakson, lalu menunjuk jari. Kalian semua tahu apa yang dia lakukan, bukan? Apakah kamu akan bertengkar dengannya? Apakah level dia tinggi? Ini adalah orang yang tidak menekuni Dharma. Oleh karena itu, semakin baik seseorang dalam menekuni Dharma, semakin tinggi pembinaan dirinya, semakin tidak akan bertengkar dengan orang lain atau gosip tentang orang lain di belakang. Banyak guru besar, biksu dan biksuni, kamu mendatangi mereka dan memberi tahu mereka, orang ini baik dan orang itu bagaimana, apakah pintu Dharma ini baik? Dia berkata "Amitabha", paling mereka hanya tersenyum tanpa berkata.

nián yuè rì bù lǐ sī běn jiě dá huì kāi shì diǎn
2011 年 7 月 10 日 布 里 斯 本 解 答 会 开 示 - 《 点

liàng xīn dēng èr
亮 心 灯 》 (二)

guān shì yīn pú sà duì wǒ men hěn cí bēi guān shì yīn pú sà
观 世 音 菩 萨 对 我 们 很 慈 悲 ， 观 世 音 菩 萨
shuō dào le mò fǎ shí qī yào wàn jiā dēng huǒ tā bǎ
说 ， 到 了 末 法 时 期 ， 要 “ 万 家 灯 火 ” ， 她 把
pú sà qǐng dào nǐ men jiā lǐ lái bǎ miào jiù fàng zài nǐ men jiā
菩 萨 请 到 你 们 家 里 来 、 把 庙 就 放 在 你 们 家
lǐ wǒ xiāng xìn zài zuò de hěn duō rén jiā lǐ dōu yǒu fó tái hěn
里 ， 我 相 信 在 座 的 很 多 人 家 里 都 有 佛 台 ， 很
duō rén niàn jīng jiā lǐ gòng fèng guān shì yīn pú sà zhè bú jiù shì
多 人 念 经 家 里 供 奉 观 世 音 菩 萨 ， 这 不 就 是
miào ma nǐ bú jiù shì zài bài fó ma guān shì yīn pú sà nán dào
庙 吗 ？ 你 不 就 是 在 拜 佛 吗 ？ 观 世 音 菩 萨 难 道
huì yīn wei nǐ jiā lǐ de miào xiǎo tā jiù bù gěi nǐ bài dōu yī yàng
会 因 为 你 家 里 的 庙 小 她 就 不 给 你 拜 ？ 都 一 样 ！
zuì guān jiàn de jiù shì xīn yào chéng suǒ yǐ shuō jiù suàn zài miào
最 关 键 的 就 是 心 要 诚 ！ 所 以 说 就 算 在 庙
lǐ bài de shí hou nǐ xīn bù chéng hú sī luàn xiǎng pú sà zhào
里 拜 的 时 候 ， 你 心 不 诚 胡 思 乱 想 ， 菩 萨 照
yàng bù líng dàn shì nǐ zài jiā lǐ yě hǎo zài miào lǐ yě hǎo
样 不 灵 。 但 是 你 在 家 里 也 好 ， 在 庙 里 也 好 ，
zhǐ yào xīn hěn chéng nǎ lǐ dōu yǒu pú sà bǎo yòu
只 要 心 很 诚 ， 哪 里 都 有 菩 萨 保 佑 。

shì jiā mó ní fó shuō fǎ nián zài pú tí shù xià wù chū shì
释迦摩尼佛说法49年在菩提树下悟出：世
rén jiē jù fó xìng wǒ men rén rén dōu yǒu fó xìng fó yuán zhè
人皆具佛性。我们人人都有佛性佛缘，这
ge fó xìng jiù shì wǒ men měi gè rén de liáng xīn wèi shén me hěn
个佛性就是我们每个人的良心。为什么很
duō rén liáng xīn bù hǎo ne chǎo jià de shí hou rén gēn běn méi yǒu
多人良心不好呢？吵架的时候人根本没有
liáng xīn ma nán rén mà nǚ rén nǚ rén mà nán rén mà dào hòu
良心嘛，男人骂女人，女人骂男人，骂到后
lái shuō liáng xīn bèi gǒu chī le wèi shén me ne yīn wei rén yǒu
来说良心被狗吃了，为什么呢？因为人有
tān niàn bù mǎn zú a nǐ men xiǎng xiǎng kàn wǒ men gāng
贪念，不满足啊！你们想想看，我们刚
dào ào dà lì yà de shí hou jiù xiǎng zhe gǎn jǐn yǒu shēn fèn jiù
到澳大利亚的时候，就想着赶紧有身份就
hǎo le zhǐ yào yǒu shēn fèn wǒ shén me dōu bù chóu le yǒu
好了，只要有身份，我什么都不愁了；有
shēn fèn le yòu xiǎng yǒu fáng zi jiù kě yǐ le yǒu le fáng zi
身份了，又想有房子就可以了；有了房子
zhī hòu yòu xiǎng yǒu ge hǎi biān de fáng zi jiù hǎo le zài yǒu
之后，又想有个海边的房子就好了；再有
yí gè fēng tián chē jiù hǎo le wǒ zuì zǎo hái méi yǒu kāi wù de shí
一个丰田车就好了。我最早还没有开悟的时
hou zài zhōng guó jiù xiǎng dào le ào dà lì yà yào mǎi chē
候，在中国就想，到了澳大利亚要买车，
shàng hǎi nà zhǒng hěn pǔ tōng de xiǎo qì chē jiù kě yǐ le dào le
上海那种很普通的小汽车就可以了；到了

ào dà lì yà pīn mìng qiú shēn fèn shēn fèn qiú dào le jiù xiǎng
澳大利亚，拼命求身份，身份求到了就想
yào yǒu yí liàng hǎo yì diǎn de chē
要有一辆好一点的车。

rén de yù wàng yào kòng zhì zhù qí shí nǐ men gēn tái zhǎng
人的欲望要控制住，其实你们跟台长
méi yǒu shén me bù yí yàng nǐ men dōu shì wǒ de hǎo péng you
没有什么不一样，你们都是我的好朋友。
shí jì shàng nǐ men dōu yǒu wù xìng rén dōu hěn cōng míng wǒ
实际上你们都有悟性，人都很聪明。我
gēn nǐ men guò qù yě shì yí yàng zhǐ shì yīn wei pú sà cí bēi wǒ
跟你们过去也是一样，只是因为菩萨慈悲我，
ràng wǒ néng gòu kàn dào dōng xi rú guǒ ràng nǐ men kàn dào zhè
让我能够看到东西。如果让你们看到这
xiē nǐ men yí dìng yě huì zhè yàng nǐ men huì chéng wéi qiān
些，你们一定也会这样。你们会成为千
wàn gè lú tái zhǎng tái zhǎng jīng cháng gēn dà jiā jiǎng yí gè
万个卢台长。台长经常跟大家讲，一个
rén zhǐ yào xiāng xìn tā jiù néng kàn jiàn bǐ rú měi guó kē xué
人只要相信，他就能看见。比如美国科学
jiā shuō zài yǔ zhòu zhī zhōng yǒu bǎi fēn zhī bā shí shǔ yú àn wù zhì
家说在宇宙之中有百分之八十属于暗物质。
shén me shì àn wù zhì ne àn wù zhì jiù shì kàn bú jiàn de dōng xi
什么是暗物质呢，暗物质就是看不见的东西。
nǐ men xiàn zài kàn dào de huā shì míng wù zhì dàn shì
你们现在看到的“花”是明物质，但是

kōng qì xì jūn wǒ men kàn de jiàn ma diàn bō
“ 空 气 ” 、 “ 细 菌 ” ， 我 们 看 得 见 吗 ？ 电 波 ，
shēng yīn chuán chū qù de dōu shǔ yú àn wù zhì sī wéi yě shì àn
声 音 传 出 去 的 都 属 于 暗 物 质 ； 思 维 也 是 暗
wù zhì yīn wei xiǎng shì qīng shì kàn bú jiàn mō bù zháo de
物 质 ， 因 为 想 事 情 是 看 不 见 摸 不 着 的 。

měi guó kē xué jiā gēn zōng jiào xué jiā jīng cháng biàn lùn yǒu
美 国 科 学 家 跟 宗 教 学 家 经 常 辩 论 ， 有
ge kē xué jiā zhàn qǐ lái shuō wǒ shì gè tiān wén xué jiā wǒ bù
个 科 学 家 站 起 来 说 ： 我 是 个 天 文 学 家 我 不
xiāng xìn yǒu shén me líng xìng guǐ hún wǒ kàn le yí bèi zi tiān
相 信 有 什 么 灵 性 、 鬼 魂 ， 我 看 了 一 辈 子 天
kōng cóng lái méi kàn jiàn shén me guǐ tiān shǐ yě méi yǒu kàn
空 从 来 没 看 见 什 么 鬼 、 天 使 ， 也 没 有 看
jiàn shén me pú sà shàng dì suǒ yǐ wǒ bù xiāng xìn de lìng
见 什 么 菩 萨 、 上 帝 ， 所 以 我 不 相 信 的 。 另
wài yí gè zōng jiào xué jiā jiù zhàn qǐ lái duì tā shuō qǐng wèn zhè
外 一 个 宗 教 学 家 就 站 起 来 对 他 说 ： 请 问 这
wèi tiān wén xué jiā nǐ kàn jiàn guò fēng ma méi yǒu nǐ kàn
位 天 文 学 家 你 看 见 过 风 吗 ？ （ 没 有 ） 你 看
jiàn guò kōng qì ma méi yǒu fēng kōng qì yǒu méi yǒu
见 过 空 气 吗 ？ （ 没 有 ） 。 风 、 空 气 有 没 有
a yǒu lìng wài yí wèi kē xué jiā qǐ lái shì yí wèi wài kē
啊 ？ （ 有 ） 。 另 外 一 位 科 学 家 起 来 ， 是 一 位 外 科
yī shēng wǒ bù xiāng xìn zhè xiē wǒ kāi le yí bèi zi shǒu shù
医 生 ： 我 不 相 信 这 些 ， 我 开 了 一 辈 子 手 术 ，

jiù kàn jiàn fèi gān xīn cóng lái méi kàn jiàn guò shén me líng hún
就看见肺肝心， 从来没看见过什么灵魂，

wǒ bù xiāng xìn nà wèi zōng jiào xué jiā yòu zhàn qǐ lái shuō
我不相信。那位宗教学家又站起来说：

qǐng wèn zhè wèi wài kē yī shēng nǐ ài bu ài nǐ de qī zi a
请问这位外科医生，你爱不爱你的妻子啊？

wǒ hěn ài ya nà nǐ kàn kan ài zài nǎ li zài shēn tǐ de nǎ
(我很爱呀) 那你看看爱在哪里，在身体的哪

ge bù wèi nǐ kāi kāi kàn nà shì yì shì líng hún a yí
个部位，你开开看——那是意识、灵魂啊！一

gè rén rú guǒ méi yǒu yì shì zhǐ yǒu shēn tǐ de huà nà jiù shì gè
个人如果没有意识只有身体的话，那就是个

zhí wù rén hūn mí de rén bú jiù shì líng hún méi yǒu le ma zhǐ
植物人，昏迷的人不就是灵魂没有了吗？只

yǒu yí gè ròu tǐ ràng tā néng chī néng shuì suǒ yǐ shǒu xiān nǐ
有一个肉体让他能吃能睡。所以首先你

yào xiāng xìn pú sà de cún zài nǐ cái néng gǎn shòu dào tā de cún
要相信菩萨的存在，你才能感受到她的存

zài wǒ xiāng xìn yǒu kòng qì zài qì chē lǐ rú guǒ xiǎng
在。我相信有空气——在汽车里，如果想

dǎ kē shuì de huà yí dìng yào kāi diǎn chuāng hu rú guǒ bǎ
打瞌睡的话，一定要开点窗户。如果把

chuāng hu quán bù guān sǐ yí gè xiǎo shí liǎng gè xiǎo shí zhī hòu
窗户全部关死，一个小时两个小时之后

qì jiù chuǎn bú guò lái le zhè jiù shì kōng qì de cún zài suǒ yǐ
气就喘不过来了，这就是空气的存在，所以

yào xiāng xìn pú sà cái néng gǎn shòu dào pú sà de cún zài
要相信菩萨，才能感受到菩萨的存在。

xiàn zài mò fǎ shí qī duì qí tā fǎ mén dōu yào zūn jìng yīn
现在末法时期，对其他法门都要尊敬。因
wei bù guǎn shén me fǎ mén dōu shì lái jiù rén de yī shēng dōu shì
为不管什么法门都是来救人的医生，都是
hǎo de tái zhǎng wǒ yě shì yī shēng yě xī wàng néng jiù dào
好的。台长我也是医生，也希望能救到、
néng gòu bāng zhù rén yí yàng de dào lǐ suǒ yǐ zhè yàng dà
能够帮助人，一样的道理，所以这样大
jiā jiù píng héng le fó jiào zhēn de shì hěn hǎo yīn wei nǐ kàn
家就平衡了。佛教真的是很好，因为你看
zài xī fāng fó jiào bù gēn rén jiā zhēng dòu suǒ yǐ rén jiā jué de
在西方，佛教不跟人家争斗，所以人家觉得：
ā nǐ men zhè ge jiào mán hǎo de dàn shì yǒu shí hou tái zhǎng
啊，你们这个教蛮好的。但是有时候台长
yě shì zhēn de méi bàn fǎ yǒu de rén yóu qiāng huá diào wǒ gěi
也是真的没办法，有的人油腔滑调，我给
tā kàn tú téng kàn wán zhī hòu wǒ shuō nǐ xìn bu xìn fó jiào a
他看图腾，看完之后我说你信不信佛教啊？
tā shuō jīn tiān nǐ jiǎng de wǒ xìn dàn shì nà ge shén me jiào
他说今天你讲的我信，但是那个什么“教”
wǒ jiù xìn yí gè jiào wǒ shuō shén me jiào tā shuō
我就信一个“教”。我说什么“教”？他说
shuì jiào nǐ shuō zhè yàng de rén zěn me jiù tā ne wǒ shuō
“睡觉”。你说这样的人怎么救他呢？我说
nǐ xià cì bú yào lái kàn wǒ nǐ bú jiù shì wèi le piàn wǒ lái kàn kan
你下次不要来看我，你不就是为了骗我来看看
tú téng suàn suàn mìng shěng gè liǎng sān bǎi kuài qián nǐ
图腾、算算命，省个两三百块钱，你

dào bié chù qù kàn hǎo le shén me rén bú huì suàn mìng a wǒ
到别处去看好了，什么人不会算命啊？我
bù shōu qián nǐ lái zhǎo wǒ le kàn wán zhī hòu nǐ shuì jiào
不收钱你来找我了？看完之后你“睡觉”？
suǒ yǐ tái zhǎng shì shí shí zài zài jiù rén wǒ gēn rén jiā jiǎng zhēn
所以台长是实实在在救人，我跟人家讲真
huà jiǎng shí huà jiǎng de shì dào lǐ dàn shì zhè ge dào lǐ shì zài
话讲实话，讲的是道理，但是这个道理是在
rén jiān de nǐ bǎ tái zhǎng dāng péng you wǒ bǎ nǐ men dāng
人间的。你把台长当朋友，我把你们当
péng you nǐ men yào wèn wǒ kàn de jiàn shén me dōng xi wǒ jiù
朋友。你们要问我看得见什么东西，我就
gào sù nǐ men kàn jiàn le shén me dōng xi wǒ zhēn de kàn de dào
告诉你们看见了什么东西。我真的看得到
nǐ men shēn shàng de dōng xi a shèn zhì lián sǐ diào rén de míng
你们身上的东西啊，甚至连死掉人的名
zì dōu néng kàn de chū lái jiē xià lái zài fàng yí duàn gěi nǐ men
字都能看得出来。接下来再放一段给你们
tīng tīng yě shì zài zuò jié mù de shí hou wǒ dāng chǎng kàn jiàn de
听听，也是在做节目的时候我当场看见的，
nà ge rén jiào shén me míng zì tā shì guò shì de rén nǐ shuō wǒ
那个人叫什么名字。他是过世的人，你说我
zěn me huì zhī dào tā de míng zì a fàng gěi dà jiā tīng tīng kàn
怎么会知道他的名字啊？放给大家听听看。
dà jiā jiù xiāng xìn le ó
大家就相信了哦。

yǐ xià shì lù yīn nèi róng , jié mù shí lù , kuò hào lǐ shì tái
(以下 是 录 音 内 容 , 节 目 实 录 , 括 号 里 是 台
zhǎng shuō de huà
长 说 的 话)

lú tái zhǎng nǐ hǎo wǒ shì dà lù qīng dǎo de wǒ xiǎng
卢 台 长 (你 好) 我 是 大 陆 青 岛 的 。 我 想
wèn wèn nǐ kàn kan wǒ de niè zhàng hé líng xìng hǎo nǐ shǔ
问 问 你 看 看 我 的 孽 障 和 灵 性 (好 , 你 属
shén me de shǔ hǔ de lǎo hǔ a nián de wǒ
什 么 的) 属 虎 的 , (老 虎 啊 ?) 38 年 的 。 (我
gěi nǐ kàn kan ó nǐ ne yào jì zhù dù zi cháng wèi bù hǎo
给 你 看 看 哦 , 你 呢 要 记 住 , 肚 子 肠 胃 不 好)
duì duì ér qiě yāo yě bù hǎo duì tuǐ jiǎo bù hǎo guān
对 (对 , 而 且 腰 也 不 好) 对 (腿 脚 不 好 , 关
jié bù hǎo míng bái ma míng bái yǒu líng xìng ma
节 不 好 , 明 白 吗 ?) 明 白 , 有 灵 性 吗 ?
yǒu zài bó zi shàng hǎo xiàng shì nǐ de mā ma hái shì nǐ de
(有 , 在 脖 子 上 , 好 像 是 你 的 妈 妈 还 是 你 的
pó po ó wǒ kàn kan ó shì nǐ mā ma hái shì pó po nǐ shì
婆 婆) 哦 (我 看 看 哦 , 是 你 妈 妈 还 是 婆 婆 , 你 是
shǔ lǎo hǔ de ya ā wǒ kàn kan shì nǐ mā ma hái shì pó po
属 老 虎 的 呀 ?) 啊 (我 看 看 是 你 妈 妈 还 是 婆 婆 ,
ó bèi yǒu diǎn tuó de lǎo tài tai jīng cháng dōng tiān dài gè róng
哦 , 背 有 点 驮 的 老 太 太 , 经 常 冬 天 带 个 绒
xiàn mào shì shuí ya yǒu diǎn xiàng shén me huā míng zì lǐ
线 帽 , 是 谁 呀 ? 有 点 像 什 么 花 , 名 字 里

miàn) fèi yòu huā yīn yǒu méi yǒu ya yǒu yǒu yǒu lì
面) 费右花 [音] (有没有呀?) 有有有! (厉

hài ba tái zhǎng tài lì hài le nà niàn jǐ zhāng xiǎo fáng zi
害吧?) 台长太厉害了, 那念几张 小房子

niàn shí yī zhāng xiǎo fáng zi tā jiù shì ràng nǐ bó zi yǒu diǎn
(念十一张 小房子, 她就是让你脖子有点

tòng míng bái le ma xiè xie tái zhǎng
痛, 明白了吗?) 谢谢台长。

hǎo dà jiā tīng dào le tái zhǎng bǎ tā guò shì mā ma de
好, 大家听到了, 台长把她过世妈妈的

míng zì dōu kàn chū lái le
名字都看出来。

dà jiā yí dìng yào jì zhù měi tiān kěn chī kuī de jiù shì jūn
大家一定要记住, 每天肯吃亏的, 就是君

zǐ měi tiān xiǎng zuàn rén jiā pián yi de jiù shì xiǎo rén suǒ
子; 每天想赚人家便宜的, 就是小人。所

yǐ wǒ men xīn zhōng bú yào jīng cháng xiǎng zuàn rén jiā pián yi
以我们心中不要经常想赚人家便宜,

yào jīng cháng kěn chī kuī zhè ge rén cái shì shèng rén xiàn zài de
要经常肯吃亏, 这个人 才是圣人。现在的

rén jiù xiǎng piàn rén hěn duō rén jiù xiǎng piàn nǐ piàn wǒ piàn tā
人就想骗人, 很多人就想骗你骗我骗他。

xī ní yǒu yí gè tīng zhòng jiē dào yí gè diàn huà wǒ xiǎng nǐ men
悉尼有一个听众接到一个电话, 我想你们

hěn duō rén dōu jiē guò zhè zhǒng diàn huà shuō āi yō nǐ zhòng
很多人都接过这种电话, 说: 哎哟你中

jiǎng le zhòng le yī bǎi wàn gǎng bì dàn bì xū xiān jiāo yì
奖了，中了壹佰万港币，但必须先交一
diǎn shuì xiàn zài zhè zhǒng diàn huà hěn duō ràng hěn duō rén
点税。现在这种电话很多，让很多人
shàng dàng shòu piàn jié guǒ jiē dào diàn huà de zhè ge tīng zhòng
上当受骗。结果接到电话的这个听众
tā zhēn de xiāng xìn le bǎ liù qiān kuài qián jì le guò qù duì
他真的相信了，把六千块钱寄了过去。对
fāng gēn tā shuō bú yào gēn rèn hé rén shuō cǐ shì yīn wei tái zhǎng
方跟他说不要跟任何人说此事。因为台长
shì kàn de chū lái de ma tā jiù pǎo guò lái hé tái zhǎng jiǎng tái
是看得出来的嘛，他就跑过来和台长讲，台
zhǎng nǐ kàn kan wǒ zuì jìn yǒu méi yǒu cái yùn a wǒ gēn tā jiǎng
长你看看我最近有没有财运啊。我跟他讲，
nǐ dǎo méi a á bú duì ya lú tái zhǎng wǒ gào sù nǐ wǒ
你倒霉啊！啊？不对呀，卢台长我告诉你我
zhòng jiǎng le wǒ shuō nǐ ná dào le ma méi yǒu ya tā men
中奖了。我说你拿到了吗？没有呀，他们
jiào wǒ xiān jì liù qiān kuài qián wǒ shuō nǐ kěn dìng shū le zhè
叫我先寄六千块钱。我说你肯定输了，这
liù qiān kuài qián kěn dìng méi le hǎo la zuì hòu liù qiān kuài
六千块钱肯定没了。好啦，最后六千块
qián gěi piàn diào le suǒ yǐ nǐ kàn xiàn zài de rén dòng nǎo jīn
钱给骗掉了。所以，你看现在的人动脑筋
jiù xiǎng piàn rén
就想骗人。

wèi shén me tái zhǎng yào jiù rén ne shí jì shàng jiù shì jiào dà
为 什 么 台 长 要 救 人 呢 ， 实 际 上 就 是 叫 大
jiā liáng xīn shàn yì diǎn a ràng dà jiā hǎo yì diǎn bú yào xiāng
家 良 心 善 一 点 啊 ， 让 大 家 好 一 点 、 不 要 相
hù zhēng dòu a lián fū qī chǎo de dōu gēn yuān jiā yí yàng
互 争 斗 啊 。 连 夫 妻 吵 得 都 跟 冤 家 一 样 ，
hái zi hé fù mǔ qīn dōu shì qián shì de yuàn jié yào dǒng de huà
孩 子 和 父 母 亲 都 是 前 世 的 怨 结 ， 要 懂 得 化
jiě suǒ yǐ tái zhǎng jiāo nǐ men yòng shén me fāng fǎ lái huà jiě
解 ， 所 以 台 长 教 你 们 用 什 么 方 法 来 化 解 。
rú guǒ jīng cháng chǎo jià yǒu yuàn jié jiù niàn jiě jié zhòu yí
如 果 经 常 吵 架 有 怨 结 ， 就 念 解 结 咒 ， 一
niàn jiù hǎo le wǒ men qīng nián tuán yǒu ge nián qīng rén zài dān
念 就 好 了 。 我 们 青 年 团 有 个 年 轻 人 在 单
wèi lǐ lǎo bǎn cóng lái bù lǐ tā yào kāi chú tā tái zhǎng jiāo
位 里 ， 老 板 从 来 不 理 他 ， 要 开 除 他 ， 台 长 教
tā niàn jiě jié zhòu jié guǒ niàn le zhī hòu lǎo bǎn jū rán zǒu
他 念 解 结 咒 ， 结 果 念 了 之 后 ， 老 板 居 然 走
guò tā bàn gōng shì wèn tā nǐ hǎo ma tā kāi xīn de
过 他 办 公 室 问 他 “ 你 好 吗 ？ ” 他 开 心 的
pīn mìng niàn yì tiān biàn fū qī chǎo jià lǎo po mà tā de
拼 命 念 ， 一 天 108 遍 。 夫 妻 吵 架 老 婆 骂 他 的
shí hou tā jiù chòng zhe lǎo po niàn jiě jié zhòu tā shuō lǎo
时 候 ， 他 就 冲 着 老 婆 念 解 结 咒 ， 他 说 ， 老
po kāi shǐ zhǐ zhe tā mà tā guò yí huì tā niàn niàn niàn lǎo po
婆 开 始 指 着 他 骂 他 ， 过 一 会 他 念 念 念 ， 老 婆
shǒu jiù ruǎn xià lái le hái pǎo dào tā miàn qián lái shuō : nǐ
手 就 软 下 来 了 ， 还 跑 到 他 面 前 来 说 ： 你

shuō duì ba rán hòu zǒu diào le zhè ge shì qing quán shì tā men
说 对 吧 。 然 后 走 掉 了 。 这 个 事 情 全 是 他 们
fǎn kuì gěi wǒ de jiě jié zhòu jiù shì jiě chú yuàn jié yí gè rén
反 馈 给 我 的 。 解 结 咒 就 是 解 除 怨 结 ， 一 个 人
yào dǒng de yào huà jiě yuàn jié cái néng hé mù xiāng chǔ
要 懂 得 ， 要 化 解 怨 结 才 能 和 睦 相 处 。

yǒu yí cì wǒ bàn gōng shì lái le yí duì fū qī tā men liǎng
有 一 次 我 办 公 室 来 了 一 对 夫 妻 ， 他 们 两
gè rén zài jiǎng jiā lǐ qíng kuàng de shí hou jiù zài bàn gōng shì lǐ
个 人 在 讲 家 里 情 况 的 时 候 ， 就 在 办 公 室 里
chǎo qǐ lái le dāng shí wǒ kàn dào yí gè guǐ qí zài nà ge nán de
吵 起 来 了 ， 当 时 我 看 到 一 个 鬼 骑 在 那 个 男 的
shēn shàng lā tā tóu fa nǐ men kàn bú jiàn tā lā tā yì bǎ
身 上 拉 他 头 发 。 你 们 看 不 见 ， 他 拉 他 一 把 ，
nà ge nán de jiù dà shēng chǎo yīn wei wǒ kàn de jiàn ya rán
那 个 男 的 就 大 声 吵 ， 因 为 我 看 得 见 呀 ， 然
hòu wǒ yòng xīn li de yǔ yán jiù gēn tā jiǎng bú yào gǎo tā wǒ
后 我 用 心 里 的 语 言 就 跟 他 讲 ： 不 要 搞 他 ， 我
huì quàn tā men niàn jīng gěi nǐ de nǐ lí kāi tā ba nà ge guǐ
会 劝 他 们 念 经 给 你 的 ， 你 离 开 他 吧 。 那 个 鬼
pā de yí tiào lí kāi le yí lí kāi zhī hòu nà ge nán de xiàng rú
啪 的 一 跳 离 开 了 ， 一 离 开 之 后 那 个 男 的 像 如
mèng chū xǐng mǎ shàng shuō lú tái zhǎng duì bu qǐ a shī
梦 初 醒 马 上 说 ： 卢 台 长 ， 对 不 起 啊 ， 失
lǐ shī lǐ zài bàn gōng shì chǎo jià rán hòu duì lǎo po shuō duì bu
礼 失 礼 在 办 公 室 吵 架 。 然 后 对 老 婆 说 对 不

qǐ duì bu qǐ suǒ yǐ wǒ kàn jiàn le nǐ men kàn bú jiàn rú
起对对不起。所以，我看见了你们看不见，如
guǒ nǐ men néng kàn jiàn nǐ men jiù bú huì chǎo jià le hěn duō fū
果你们能看见你们就不会吵架了。很多夫
qī chǎo jià dōu shì yǒu guǐ zài shēn shàng nǐ men bù zhī dao ya
妻吵架都是有鬼在身上，你们不知道呀。
wèi shén me róng yì zài chú fáng jiān chǎo jià ne chú fáng jiān shǔ
为什么容易在厨房间吵架呢？厨房间属
huǒ huǒ qì dà ya jǔ gè lì zi zài zhōng guó nǐ men dōng
火，火气大呀。举个例子，在中国你们冬
tiān de shí hou zuò gōng gòng qì chē rén jǐ rén jiù bù chǎo
天的时候坐 bus（公共汽车）人挤人就不吵
jià dào xià tiān wèi shén me dòng bu dòng jiù huì chǎo jià huǒ qì
架；到夏天为什么动不动就会吵架？火气
dà huǒ zěn me lái de shēn shàng yǒu dōng xi ya rén yí rè
大。火怎么来的？身上有东西呀。人一热
jiù huì tóu nǎo fā rè rén yì liáng jiù huì lěng jìng suǒ yǐ xī fāng
就会头脑发热，人一凉就会冷静。所以西方
rén huì shuō lěng jìng lěng jìng rén jiù shì zhè yàng zhǐ yǒu
人会说“冷静冷静”，人就是这样，只有
lěng jìng de shí hou cái néng shēng chū zhì huì
冷静的时候才能生出智慧。

nǐ men zài zuò de lǎo rén jia nián qīng rén yǒu de shì yè
你们在座的老人家、年轻人，有的事业
hěn hǎo dàn shì wèi shén me shì yè yì shí hǎo yì shí bù hǎo ne
很好，但是为什么事业一时好一时不好呢？

wǒ shàng cì dào xiāng gǎng kāi fǎ huì hěn duō rén zhǎo wǒ kàn
我上次到香港开法会，很多人找我看，
wǒ jiǎng de hěn qīng chǔ nǐ yào xìn fó wǒ cái gěi nǐ kàn fǒu zé
我讲的很清楚，你要信佛我才给你看。否则
kàn fēng shuǐ suàn mìng de rén duō de hěn ne nǐ zhǎo tā men qù
看风水算命的人多得很呢，你找他们去
kàn dàn shì zhè ge rén zhǐ yào xiāng xìn wǒ bìng qiě niàn jīng
看。但是这个人只要相信我，并且念经，
wǒ jiù gěi tā kàn zài xiāng gǎng yí gè hěn yǒu qián de rén wǒ jiù
我就给他看。在香港一个很有钱的人我就
bǎ tā jiǎng de dāng chǎng guì xià le yīn wei méi yǒu rén xiǎng dào
把他讲的当场跪下了，因为没有人想到
tā huì yǒu zhè me duō shì qing wǒ kě yǐ bǎ tā nǎ nián yùn chéng
他会有这么多事情。我可以把他哪年运程
hǎo nǎ nián yùn chéng bù hǎo wèi shén me yǒu qián wèi shén
好，哪年运程不好，为什么有钱，为什
me méi qián ér qiě zuì hòu bǎ tā liǎng gè xiǎo de quán bù jiǎng chū
么没钱，而且最后把他两个小的全部讲出
lái nǐ men tīng dǒng shén me jiào xiǎo de ba xiǎo lǎo po tā
来，你们听懂什么叫小的吧？小老婆。他
lǎo po zài páng biān jīng zhù le wǒ xiǎng wǒ yòu shuō cuò huà le
老婆在旁边惊住了，我想我又说错话了。
tái zhǎng jīng cháng zhè yàng yīn wei kàn tú téng de shí hou wǒ jiǎng
台长经常这样，因为看图腾的时候我讲
de hěn kāi xīn jiǎng wán le cái yì shí dào wán le wán le yòu
得很开心，讲完了才意识到：完了完了，又
jiǎng cuò huà le tā guì zài wǒ miàn qián jié guǒ tā lǎo po chōng
讲错话了。他跪在我面前，结果他老婆冲

tā dèng yǎn jīng tā jiù zhuǎn gè fāng xiàng guì dào tā lǎo po nà qù
他 瞪 眼 睛 ， 他 就 转 个 方 向 跪 到 他 老 婆 那 去
le zhè jiù shì jīn nián sì yuè fèn de shì qing
了 。 这 就 是 今 年 四 月 份 的 事 情 。

shí jì shàng rén hěn kǔ dà jiā yào xiāng hù lǐ jiě fū qī yě
实 际 上 人 很 苦 ， 大 家 要 相 互 理 解 ， 夫 妻 也
hǎo hái zi yě hǎo yí dìng yào duō jiā lǐ jiě yào dǒng de zhēn
好 、 孩 子 也 好 一 定 要 多 加 理 解 ， 要 懂 得 珍
ài xiǎng xiǎng kàn yí gè nǚ rén jià gěi nǐ chī duō shǎo kǔ tā
爱 。 想 想 看 一 个 女 人 嫁 给 你 吃 多 少 苦 ， 她
duì nǐ duō hǎo a yào dǎ gōng hái yào zài jiā lǐ zuò jiā wù bāng
对 你 多 好 啊 ， 要 打 工 还 要 在 家 里 做 家 务 、 帮
nǐ shēng hái zi hěn kǔ a nǐ dòng bu dòng jiù mà dòng bu
你 生 孩 子 ， 很 苦 啊 。 你 动 不 动 就 骂 、 动 不
dòng jiù dǎ nǐ shuō nǐ shì bu shì nán rén a fǎn guò lái jiǎng
动 就 打 ， 你 说 你 是 不 是 男 人 啊 。 反 过 来 讲 ，
hěn duō nǚ rén xiū de yě bù hǎo nán ér yǒu lèi bù qīng tán hěn
很 多 女 人 修 得 也 不 好 ， 男 儿 有 泪 不 轻 弹 ， 很
duō nán rén xīn li yǒu hěn duō de jié yù nán guò de shí hou bù
多 男 人 心 里 有 很 多 的 结 郁 ， 难 过 的 时 候 不
jiǎng huà zài wài miàn shòu qì le huí dào jiā lǐ hěn nán guò
讲 话 。 在 外 面 受 气 了 ， 回 到 家 里 很 难 过 ，
zěn me bàn ne méi yǒu bàn fǎ ná lǎo po jiǎng jǐ jù lǎo po
怎 么 办 呢 ？ 没 有 办 法 ， 拿 老 婆 讲 几 句 。 老 婆
jiù mà tā nǐ zhè ge sǐ rén a tā hěn nán guò suǒ yǐ
就 骂 他 ： 你 这 个 死 人 啊 ！ 他 很 难 过 ， 所 以

nán rén jiù sǐ de zǎo nǐ kàn kàn mǎ lù shàng lǎo tài tai duō lǎo tóu
男人就死得早。你看看马路上老太太多老头
zi shǎo zhēn de lǎo tài tai huó de cháng wèi shén me nǚ rén
子少，真的。老太太活得长为什么？女人
yǒu yí gè xí guàn hěn hǎo de tā xǐ huan jiǎng a tā bù gēn
有一个习惯很好的，她喜欢讲啊，她不跟
nǐ jiǎng tā zhǎo jǐ gè nǚ rén yì qǐ jiǎng wǒ zhè ge lǎo gong a
你讲，她找几个女人一起讲，我这个老公啊，
zěn me zěn me tā jiǎng le jiù fā xiè diào le dàn nán rén bù fā
怎么怎么。她讲了就发泄掉了，但男人不发
xiè ya mēn zài xīn lǐ dào yí dìng chéng dù jiù shēng bìng le
泄呀，闷在心里到一定程度就生病了。

hěn duō rén xué fó xué le bàn tiān hái bù zhī dao wèi shén me
很多人学佛学了半天还不知道为什么，
wǒ men tiān tiān bài fó niàn jīng wèi shén me zǒng yǒu ge mù dì
我们天天拜佛念经为什么？总有个目的
ba yǒu de rén shì wèi le qù xī fāng jí lè shì jiè hǎo wǒ zhī
吧，有的人是为了去西方极乐世界，好，我支
chí yǒu de rén xī wàng dào sì shèng dào dào pú sà dào fó
持；有的人希望到四圣道，到菩萨道、佛
dào hǎo dōu shì hǎo shì qing wèn tí shì nǐ dào dé liǎo
道，好，都是好事情。问题是，你到得了
ma nǐ jīn tiān zài xué jìng tǔ zōng yě hǎo xué shén me zōng yě
吗？你今天在学习净土宗也好，学什么宗也
hǎo nǐ yǒu běn shì qù tái zhǎng zhù nǐ yí bì zhī lì wèn tí
好，你有本事去，台长助你一臂之力。问题

shì shēn shàng niè zhàng tài duō a tiān tiān xiǎng zhe wǒ de hái
是 身 上 孽 障 太 多 啊！ 天 天 想 着 ， 我 的 孩
zi zěn me bàn zǒu de shí hou zhè lǐ niàn yí jù ē mí tuó
子 怎 么 办 ， 走 的 时 候 这 里 念 一 句 “ 阿 弥 陀
fó nǎo zi lǐ hái zài xiǎng hái zi zěn me bàn ē mí tuó fó
佛 ” ， 脑 子 里 还 在 想 孩 子 怎 么 办 ， 阿 弥 陀 佛
wǒ de fáng zi fēn gěi shuí la zhè jiù shì bú yòng xīn a bù néng
我 的 房 子 分 给 谁 啦？ 这 就 是 不 用 心 啊 ， 不 能
jí zhōng sī xiǎng shì dào bù liǎo xī fāng jí lè shì jiè de
集 中 思 想 是 到 不 了 西 方 极 乐 世 界 的 。

tái zhǎng jiāo nǐ men zěn yàng zuò ne jiù shì nǐ men niàn jīng
台 长 教 你 们 怎 样 做 呢？ 就 是 你 们 念 经
zhī qián xiān yào bǎ zhè xiē niè zhàng qù diào yǒu yí jù huà shì :
之 前 ， 先 要 把 这 些 孽 障 去 掉 ， 有 一 句 话 是：
rén chéng jí fó chéng nǐ zuò rén zuò de xiàng pú sà nǐ jiù shì
人 成 即 佛 成 。 你 做 人 做 得 像 菩 萨 ， 你 就 是
yí gè pú sà rú guǒ nǐ zǒu de shí hou rén jiā dōu shuō zhè ge rén
一 个 菩 萨 。 如 果 你 走 的 时 候 人 家 都 说 这 个 人
hǎo a zhè ge rén xiàng pú sà yí yàng nà me tā yí dìng néng
好 啊 ， 这 个 人 像 菩 萨 一 样 ， 那 么 他 一 定 能
shàng tiān rú guǒ zhè ge rén huài de bù dé liǎo tiān tiān bèi hòu
上 天 。 如 果 这 个 人 坏 得 不 得 了 ， 天 天 背 后
xiàn hài rén jiā zuì hòu de shí hou yí niàn ē mí tuó fó wǒ
陷 害 人 家 ， 最 后 的 时 候 一 念 “ 阿 弥 陀 佛 ” 我
yào dào xī fāng jí lè shì jiè qù dōu shàng bú qù a suǒ yǐ tái
要 到 西 方 极 乐 世 界 去 ， 都 上 不 去 啊！ 所 以 台

zhǎng jiào nǐ men huó zài rén jiān de shí hou xiān yào bǎ rén zuò hǎo
长 叫 你 们 活 在 人 间 的 时 候 先 要 把 人 做 好 ，
zuò rén bú yào hèn rén jiā zuò rén yào duì rén jiā hǎo yào gè fāng
做 人 不 要 恨 人 家 ， 做 人 要 对 人 家 好 ， 要 各 方
miàn dōu hǎo
面 都 好 。

hěn duō nán rén dōu bú xìn fó yīn wei tā lǎo po xìn fó tā jiù
很 多 男 人 都 不 信 佛 ， 因 为 他 老 婆 信 佛 他 就
bú xìn le nǐ zhī dao wèi shén me ma yīn wei tā lǎo po dào miào
不 信 了 。 你 知 道 为 什 么 吗 ？ 因 为 她 老 婆 到 庙
lǐ qù zuò yì gōng hěn chéng xīn de niàn jīng huí dào jiā jiù mà tā
里 去 做 义 工 很 诚 心 的 念 经 ， 回 到 家 就 骂 他 ，
tā lǎo gong jiù xiǎng le xué fó dōu xué chéng zhè ge yàng zi
他 老 公 就 想 了 ， 学 佛 都 学 成 这 个 样 子 ，
nǐ hái jiào wǒ xué a suǒ yǐ xué fó rén yào yǐ shēn zuò zé nǐ
你 还 叫 我 学 啊 。 所 以 学 佛 人 要 以 身 作 则 。 你
rú guǒ zhēn de xué fó yǐ hòu lǎo gong mà nǐ ó duì bu qǐ lǎo
如 果 真 的 学 佛 以 后 ， 老 公 骂 你 ， 哦 对 不 起 老
gong wǒ shì zuò cuò le duì bu qǐ lǎo gong wǒ zhēn de shì bù hǎo
公 我 是 做 错 了 ， 对 不 起 老 公 我 真 的 是 不 好 ，
wǒ hǎo hǎo xiū wǒ hái shì xiū de bù hǎo nǐ jiù shuō yí jù duì bu
我 好 好 修 ， 我 还 是 修 得 不 好 。 你 就 说 一 句 对 不
qǐ wǒ méi zuò hǎo yòu zěn me yàng ne qiān bēi yì diǎn míng
起 我 没 做 好 ， 又 怎 么 样 呢 ？ 谦 卑 一 点 。 明
míng shì nǐ cuò le nǐ gèng yào qiān xū rú guǒ shì nǐ duì de yě
明 是 你 错 了 ， 你 更 要 谦 虚 ； 如 果 是 你 对 的 也

yào rèn wéi tā shì zài gǔ lì wǒ gěi wǒ yí gè zēng shàng yuán
要 认 为 ， 他 是 在 鼓 励 我 给 我 一 个 增 上 缘 。

shén me jiào zēng shàng yuán cù jìn wǒ shàng jìn de yí gè yuán
什 么 叫 增 上 缘 ？ 促 进 我 上 进 的 一 个 源

quán yīn wei tā mà wǒ zhī hòu wǒ zài zhè fāng miàn huì dāng xīn
泉 。 因 为 他 骂 我 之 后 ， 我 在 这 方 面 会 当 心

yì diǎn yīn wei tā bù míng bái cái mà wǒ de jiù xiàng zài ào
一 点 ； 因 为 他 不 明 白 ， 才 骂 我 的 。 就 像 在 澳

dà lì yà kāi chē nǐ kāi de mán hǎo de hěn duō xī rén kāi guò
大 利 亚 开 车 ， 你 开 的 蛮 好 的 ， 很 多 西 人 开 过

lái qiǎng dào hái àn nǐ lǎ ba nǐ shuō nǐ gēn tā chǎo jià hái shì bù
来 抢 道 还 按 你 喇 叭 ， 你 说 你 跟 他 吵 架 还 是 不

chǎo jià nǐ gēn tā chǎo jià jiù gēn tā shì yí yàng de céng cì
吵 架 。 你 跟 他 吵 架 ， 就 跟 他 是 一 样 的 层 次 。

hái yǒu hěn duō ào dà lì yà rén yì kāi chē lǎ ba yí àn jiē xià
还 有 很 多 澳 大 利 亚 人 ， 一 开 车 喇 叭 一 按 ， 接 下

lái zuò ge shǒu shì nǐ men dōu zhī dao zuò shén me shǒu shì ba
来 做 个 手 势 ， 你 们 都 知 道 做 什 么 手 势 吧 ，

nǐ huì gēn tā chǎo jià ma tā de dàng cì gāo ma zhè jiù shì yí
你 会 跟 他 吵 架 吗 ？ 他 的 档 次 高 吗 ？ 这 就 是 一

gè bù xué fó de rén suǒ yǐ yí gè xué fó de rén xué de yuè hǎo
个 不 学 佛 的 人 。 所 以 一 个 学 佛 的 人 学 得 越 好 ，

tā de xiū yǎng yuè gāo yuè bú huì gēn rén chǎo jià huò zhě bèi hòu
他 的 修 养 越 高 ， 越 不 会 跟 人 吵 架 或 者 背 后

yì lùn bié rén hěn duō dà fǎ shī bǐ qiū bǐ qiū ní nǐ pǎo qù
议 论 别 人 。 很 多 大 法 师 、 比 丘 比 丘 尼 ， 你 跑 去

gēn tā jiǎng zhè ge rén hǎo ma nà ge rén zěn me yàng zhè ge fǎ
跟他讲，这个人好吗那个人怎么样，这个法
mén hǎo ma tā shuō ē mí tuó fó zuì duō xiào ér bù yán
门好吗？他说“阿弥陀佛”，最多笑而不言。